



## **La nueva Provincia nace para toda la Orden**

*Crónica del Domingo, 3 de enero de 2016*

Una vez pasada la ceremonia de toma de posesión del nuevo Prior Provincial, el protagonismo del resto del primer día del Capítulo ha sido para el Maestro de la Orden, fray Bruno Cadoré. Aunque ya me apresuro a dejar claro que protagonismo no significa exclusividad, y menos exclusión. El Capítulo es obra de todos y todos participamos de una u otra manera. Digo esto porque una Asamblea compleja como esta funciona porque hay mucho trabajo previo y también mucho trabajo callado de infraestructura: fray Oscar Jesús Fernández y fray Ángel Fariña están atentos a que todo esté en su sitio; fray Iván Calvo y Santi Vedrí son los que hacen posible que estas crónicas salgan a la luz. Fray Juan Carlos Cordero es el Secretario General, que ha hecho mucho trabajo previo.

Tras el desayuno, hemos escuchado dos meditaciones impartidas por fray Vivian Boland, Vicario del Maestro de la Orden y fray Miguel Ángel del Río, Socio para la Península Ibérica, Italia y Malta. Fray Vivian ha hablado de la situación de la Orden en Europa y fray Miguel Ángel ha centrado su reflexión en la necesidad de estar dispuestos a la expropiación personal.

A las doce y media, el Maestro de la Orden ha presidido la Eucaristía “en el comienzo de la Provincia de Hispania”. Así rezaba el folleto que han preparado fray Javier Garzón y fray Manuel Santos. Al lado del Maestro han concelebrado el nuevo Provincial, el Vicario de la Orden, el asistente para la Península Ibérica, y el Abad de Silos. La dirección de los cantos ha estado a cargo de fray Javier Rodríguez. Las manos de fray Nicasio Ramos estaban en el órgano y los pulmones de fray Antonio Rafael Medialdea soplaban la trompeta; fray Antonio Rafael ha cantado el salmo responsorial.

La Iglesia de las monjas, en la que se ha celebrado la Eucaristía estaba llena a rebosar. Varios autobuses y muchos coches habían llegado para acompañarnos en este día con los frailes estudiantes de Valencia y algún otro fraile, así como con miembros de la Familia Dominicana. Entre los que han venido había muchas y muchos jóvenes del movimiento juvenil dominicano. Con todos ellos, tras la Eucaristía, los capitulares hemos compartido una comida. En total, nos hemos juntado en la Iglesia unas 500 personas, aunque en la comida éramos algo más de 300.

El Maestro, en su monición ambiental ha dicho que de una Orden de 800 años era capaz de nacer lo nuevo. Ha nacido una nueva Provincia para toda la Orden que debe ayudar a la Orden a nacer de nuevo cada día. En su homilía ha relacionado algunos aspectos de la figura de Juan el Bautista con nuestra misión como dominicos: el Bautista predica en un mundo que no está dispuesto a acoger la Palabra; este es también nuestro mundo al que debemos

anunciar la Palabra. Una palabra de vida, de sabiduría, una palabra creadora que abre caminos en los que es posible esperar. Juan es un predicador que disminuye para que la Palabra crezca; también nosotros debemos facilitar el crecimiento de Cristo en las personas.

Tras la comida, sobre las 17 horas, nuestros invitados han regresado a sus lugares. A las 18 horas, los capitulares y los invitados a participar en estos primeros días de Capítulo (las representantes de las monjas, de los laicos dominicos y del movimiento juvenil) nos hemos reunido para escuchar una reflexión del Maestro, seguida de un coloquio. El Maestro ha dicho que este Capítulo no debe solo tratar asuntos de gestión de recursos, sino que debe recoger la fuerza del deseo de predicar. Pues nuestra Provincia debe nacer en el ambiente de la Palabra de Dios. Y desde ahí dialogar con el mundo y la cultura contemporánea. Es necesario que demos un lugar central a la Palabra, sobre todo en las etapas formativas. Al servicio de la Palabra está también el estudio y la investigación teológica. De ahí la necesidad de dar solidez a nuestras instituciones teológicas. También la Palabra debe iluminar las nuevas formas de predicación en las redes sociales. Sin olvidarnos nunca de los que viven en precariedad, de las personas y grupos humillados. El coloquio que ha seguido a la reflexión del Maestro ha profundizado en algunos de estos aspectos.

El ayuntamiento de Caleruega ha organizado un concierto, dentro de los actos del Jubileo, para la gente del pueblo, a las 20 horas, al que hemos sido invitados. Así hemos acabado la jornada. Tras esta primera jornada, mezcla de meditación y convivencia, mañana empiezan los trabajos capitulares. Les informaremos desde dentro de la sala capitular.

*Fr. Martín Gelabert O.P.*